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Попытка провести встречу в негласной обстановке, как модно говорить «без 
галстуков», с целью обсудить наличие проблем существования русского языка в
Донецкой  области и Украине в целом была предпринята 20 июля в Горловке.      
  Встреча была инициирована Донецкой областной молодежной общественной
организацией "Союз молодежи Донбасса» и прошла на территории летней площадки РЦ
«Паутина».   
  Для обсуждения данной темы были приглашены горловские общественные
организации, коих в городе насчитывается около трех тысяч, представители
студенческих советов учебных учреждений, но по какой-то загадочной причине вместо
активистов и общественников на встрече превалировали представители политических
партий, выразившие не столько личное мнение, сколько линию политических сил. А
потому конструктивного диалога не получилось.   
  Целью мероприятия было выявление проблем и ответы на четко поставленные вопросы
- существует ли языковая проблема, и если да, то нужно ли поднимать ее на
государственном уровне, дабы придать русскому языку статус регионального на
территории Донетчины? На наш взгляд, попытка задать подобный вопрос не умоляет
достоинства и значимости изучения государственного, украинского, языка. Однако
вместо попытки найти ответы, получился, не побоюсь этого слова, полуторачасовой
«базар», где некоторые представители вели себя не совсем должным и корректным
образом, перебивая, не желая слушать и слышать, стараясь посильнее «уколоть»
оппонента.   
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            Для увеличения нажмите на изображение          «Русский язык – не предмет политической спекуляции» - под таким лозунгомпроходила встреча. Я бы сказал больше: тема любого языка, будь-то русский,украинский или любой язык не должна являться предметом манипуляций в политическихиграх, что с успехом проворачивают политические партии, как привластные так иоппозиционные.     «Несколько лет назад государством проводилась политика осознанного умалчивания инеинформирования общественности о правах, которые предоставляет Хартия языкамнациональных меньшинств, что в какой-то мере и продолжается. Предпринималисьпопытки региональных властей сдвинуть с места вопросы защиты и развитиярегиональных языков, но они встретили сопротивление со стороны власти, которая спомощью прокуратуры и судов отменяла эти решения. Между тем, русскоязычноенаселение лишается права выбора языка преподавания, обучения в русскоязычныхучебных заведениях и так далее. О политике  навязывания вообще не приходитсяговорить»,  – такова точка зрения президента "Союза молодежи Донбасса" ЯрославаСекирожа.Русский язык в Украине нельзя приравнивать к языку национального меньшинства.Потому как, во-первых, в соответствии с официальными данными переписи населения,количество носителей русского языка превышает 13,5 миллионов человек, во-вторых, назначительном количестве административно-территориальных единиц (областей,городов) русский язык является языком большинства их населения. Поэтому статус,который имеет русский язык в Донецкой области и в Украине в целом, не отвечаетситуации, которая сложилась в языковой сфере нашей страны.    В противовес ему звучали высказывания другого плана.    «Мы – не малороссы, мы – граждане Украины. Наш Президент говорит на украинскомязыке, а значит, проблема надумана» , - депутат городского совета, заместительобластного руководителя ВО «Батьківщина» Александр Мизерный.   «Сегодня украинский язык воспринимается нами адекватно. Если раньше он резал ухо,было неприятно смотреть фильмы, дублированные на украинский язык, то сегодня этойпроблемы нет. Я категорически против обсуждения данных вопросов, вынесения их нагородской, региональный и дальнейшие уровни, потому что данной проблемы несуществует» , - Владимир Веселкин, ПП «Фронт змін».           

            Для увеличения нажмите на изображение          Виктор Рыбак под конец встречи вообще начал упрекать всех и вся в нелигитимности,фальсификации и других популярных нынче вещах.  Однако мало кто задумался над тем, что суть обсуждения была не в придании русскомуязыку статуса государственного или второго государственного, говорилось о гарантииосуществления прав русскоязычного населения.     «Как таковой острой языковой проблемы не существует, но людям нужно предоставитьправо выбора, ведь только тот язык считается родным, на котором человек думает, внезависимости от того, гражданином какой страны он является»,  - подчеркнул депутатобластного совета Сергей Виниченко.   «Богатство страны - в знаниях, чем больше человек знает языков, тем он культурнобогаче. Нельзя отказываться от всех языков в пользу какого-то одного. Нет ничегоплохого в том, чтобы один язык был официальным, государственным, а второй -региональным»,  - отметила директор ТРК «6 канал» Юлия Гур.    Подводя итоги, можно сказать, что частично сошлись только лишь в одном - остройязыковой проблемы нет, но право выбора  должно быть всегда.     Посмотрим, какое решение будет принято на областной конференции, котораясостоится в августе в Донецке. Найдут ли точки соприкосновения противоборствующиесилы или останутся при своих интересах – не известно. Главное то, что общественностьотдает право решать такие вопросы единицам, причем заинтересованным влоббировании своих политических интересов, а вот жить по принятым ими законамприходится потом каждому.Антон Дерюгин, "Горловский Медиа Портал"

 2 / 2


